

Presseinformation

Gemeinsam Schätze bewahren und Begeisterung wecken

*Geschichtspreise der Sparkassen-Stiftung 2023 würdigen
Engagement für die Regionalgeschichtsforschung*



Freiberg, 20. Oktober 2023 (*Sperrfrist: 20. Oktober 2023, 19:00 Uhr*)

Für herausragende Arbeiten der regionalen Geschichtsforschung und -vermittlung vergibt die Sparkassen-Stiftung jährlich den Andreas-Möller-Geschichtspreis. Diese Auszeichnungsplattform würdigt die Leistungen engagierter Chronisten. In diesem Jahr werden zum 21. Mal Andreas-Möller-Geschichtspreise mit fachlicher Beratung des Freiburger Altertumsvereins vergeben. Die Preisverleihung findet in der Freiburger Nikolaikirche statt. Dabei zeigen die Akteure auch aktuelle Forschungsfelder auf. Überregional bekannte Wissenschaftler geben Impulse durch Fachvorträge. So entsteht ein Netzwerk engagierter Geschichtsforscher in Mittelsachsen.

Freibergs große Münz- und Medaillengeschichte bewahren: Freiburger Münzfreunde e.V.

In Freiberg steht die Wiege der sächsischen Münzgeschichte, die mit den ersten Brakteaten um 1170 beginnt. Dass wir heute viel darüber wissen, verdanken wir den engagierten Freiburger Münzfreunden. Der gemeinnützige Verein pflegt die Tradition der Münz- und Medaillenprägung und sammelt numismatische Sachzeugen des Erzgebirges. Ihr Wissen geben die Münzfreunde in Vorträgen weiter, organisieren Börsen, geben ihre Reihe „Freiburger Münzblätter“ heraus und haben mit dem großen 2-bändigen Werk „Die Münzstätte Freiberg von den Anfängen bis 1556“ eine herausragende Dokumentation vorgelegt. Die Hinweistafeln zur Münzprägestätte im Portal von Schloss Freudenstein sind eine Initiative der Freiburger Münzfreunde. Die Sparkassen-Stiftung für Kunst und Kultur ehrt den Verein mit dem Andreas-Möller-Geschichtspreis 2023.

Historische Zeitzeugen pflegen und bewahren: Ehrung für Roland Kowar

Roland Kowar erforscht mit viel Engagement die Hüttengeschichte der Freiburger Region. Dabei hat er vor allem zum Standort Freiberg/Muldenhütten recherchiert und seine Ergebnisse publiziert. Es ist ihm ein großes Anliegen, die Geschichte des Hüttenwesens immer wieder in den Fokus der Öffentlichkeit zu rücken. Er gründete eine Fachgruppe, die sich der Aufgabe stellte, das historische Zylindergebläse in Muldenhütten vor dem Verfall zu retten und zu sanieren. Durch sein ehrenamtliches Wirken rund um die Erforschung und Dokumentation der Hüttengeschichte in der Freiburger Region hat er große Verdienste erworben. Dabei gebührt ihm insbesondere für sein Engagement für den Erhalt des Zylindergebläses in Muldenhütten herzlicher Dank. Die Stiftung ehrt ihn mit dem Andreas-Möller-Geschichtspreis 2023.

Wanderwege durch die Montanlandschaft in Halsbrücke: Nachwuchspreis für Katharina Jurk

Katharina Jurk hat sich als Abiturientin am Geschwister-Scholl-Gymnasium mit der Montanlandschaft der Region nahe Freiberg beschäftigt und erarbeitete einen Vorschlag zur touristischen Nutzung. Gemeinsam mit der Gemeinde Halsbrücke, dem Siedlerverein Erzwäsche, der früheren Ortschronistin und dem Freiburger Altertumsverein erstellte sie ein Konzept zu Wanderwegen entlang montaner Denkmale in Halsbrücke.

Bisher 53 Geschichtspreise, 4 Sonderpreise und 11 Nachwuchsehrungen:

Über den Geschichtspreis freuten sich bisher 45 Chronisten und 8 Autorengemeinschaften/Vereine für wissenschaftliche Publikationen, Ausstellungen oder Forschungsprojekte. Vier Sonderpreise hat die Stiftung für die Vermittlung von geschichtlichem Wissen vergeben. Die Anerkennung „Historiker von morgen“ für bemerkenswerte Schul- oder Studienprojekte ging bereits 11 Mal an Jugendliche.



www.sparkassenstiftungen-mittelsachsen.de

Ihre Ansprechpartnerin:

Dr. Indra Frey, Pressesprecherin Sparkasse Mittelsachsen

Vorstandsvorsitzende Stiftung für Kunst und Kultur der Sparkasse Mittelsachsen

Telefon: 03731 25-1026

E-Mail: indra.frey@sparkasse-mittelsachsen.de

Wegen der besseren Lesbarkeit verwenden wir bei Formulierungen im Text ausschließlich die männliche Form. Gemeint ist damit stets die weibliche, männliche und diverse Form.

Presseinformation Sparkasse Mittelsachsen und Stiftung für Kunst und Kultur der Sparkasse Mittelsachsen, 20.10.2023